

Los numerales son las palabras que hacen referencia a los números. Pueden expresar cantidad, orden en una sucesión, multiplicación o división, y se clasifican en:

- Cardinales
- Ordinales
- Multiplicativos
- Fraccionarios o partitivos

## CARDINALES

Los numerales cardinales expresan cantidad en relación con la serie de los números naturales, incluido el cero, que expresa ausencia de cantidad.

Normalmente funcionan como adjetivos:

- He leído cinco libros este verano

Pueden funcionar también como pronombres:

- —¿Necesitas rotuladores? —Sí, tráeme dos.

Pueden funcionar como sustantivos, cuando se emplean para nombrar las cifras o los números:

- Has escrito un nueve un poco raro.
- El número premiado es el mil trescientos veintidós.

## ORDINALES

Los ordinales son números que expresa una posición de un elemento o un conjunto de elementos en una sucesión ordenada. A diferencia de los números cardinales que representan cantidad, los números ordinales representan un orden, y se acompañan por un sustantivo, por ejemplo, si tenemos una sucesión de cuatro libros que debemos leer en orden, tendríamos el primer libro o libro primero, el segundo libro o libro segundo, el tercer libro o libro tercero y el cuarto libro o libro cuarto, tomando en cuenta que el sustantivo libro puede ir antes o después del número ordinal.



## MULTIPLICATIVOS

Los numerales multiplicativos son aquellos que expresan el número de veces que se da o se repite cierta cosa, esto es, expresan una multiplicación.

Ejemplos:

El doble

El triple



## FRACCIONARIOS

Los numerales fraccionarios, también llamados partitivos, expresan división de un todo en partes y sirven para designar una o varias de las fracciones iguales en que se ha dividido la unidad.

Pueden ser adjetivos (la terceraparte de los presentes),

o sustantivos (un tercio de los presentes).